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第
だい

９回
かい

 国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

 

 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

９回
かい

国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

を開催
かいさい

いたします。 

 それでは、次第
し だ い

１「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）からの変更点
へんこうてん

の確認
かくにん

」です。事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 変更点
へんこうてん

の確認
かくにん

の前
まえ

に、本日
ほんじつ

使用
し よ う

する資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。本日
ほんじつ

、机上
きじょう

にク

リップ留
ど

めで配付
は い ふ

させていただきました右上
みぎうえ

に資料
しりょう

②（改訂版
かいていばん

）と書
か

かれた「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）からの変更点
へんこうてん

」、資料
しりょう

④「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の副題
ふくだい

（案
あん

）について」、３点目
て ん め

が、

「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

答申
とうしん

（案
あん

）」、一番
いちばん

分厚
ぶ あ つ

いものです。この３点
てん

を本日
ほんじつ

机上
きじょう

配付
は い ふ

させていた

だいております。足
た

りない方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。よろしいでしょうか。 

（なし） 

【事務局
じむきょく

】 あわせまして、事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

させていただきました資料
しりょう

①「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）へのご意見
い け ん

」、資料
しりょう

②「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）からの変更点
へんこうてん

」、３点目
て ん め

が、「国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）の冊子
さ っ し

」、この３点
てん

の資料
しりょう

も使用
し よ う

いたします。本日
ほんじつ

、事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

させていただい

た資料
しりょう

の中
なか

でお忘
わす

れになられた方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。 

（なし） 

【事務局
じむきょく

】 ありがとうございます。 

 それでは、「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）からの変更点
へんこうてん

」について確認
かくにん

させていただきます。
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委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、事前
じ ぜ ん

資料
しりょう

にお目
め

通
どお

しいただきまして、また事前
じ ぜ ん

に御意見
ご い け ん

をいただきま

して誠
まこと

にありがとうございました。前回
ぜんかい

、第
だい

８回
かい

委員会
いいんかい

において委員
い い ん

の皆様
みなさま

より中間
ちゅうかん

答申
とうしん

をいただ

きました。いただきました中間
ちゅうかん

答申
とうしん

を受
う

けまして、委員長
いいんちょう

及
およ

び事務局
じむきょく

で文言等
もんごんとう

の修正
しゅうせい

をさせていた

だきまして、お手元
て も と

に御準備
ごじゅんび

いただいております計画
けいかく

の素案
そ あ ん

を完成
かんせい

させました。 

 その後
ご

、お手元
て も と

の資料
しりょう

①「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）へのご意見
い け ん

」に記載
き さ い

のとおり、素案
そ あ ん

に対
たい

し、まず、市役所
しやくしょ

内部
な い ぶ

における報告
ほうこく

・説明
せつめい

、その次
つぎ

にパブリックコメント、その次
つぎ

に第
だい

４回
かい

定例会
ていれいかい

福祉
ふ く し

保険
ほ け ん

委員会
いいんかい

への報告
ほうこく

・説明
せつめい

、そして最後
さ い ご

に市民
し み ん

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

を通
つう

じて意見
い け ん

をいただきまして、少子化
しょうしか

やケアラー支援
し え ん

、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

及
およ

びその家族
か ぞ く

に対
たい

する支援
し え ん

に関
かん

する法律
ほうりつ

の記載等
きさいとう

がないのではないか

との御意見
ご い け ん

がございました。 

 それを受
う

けまして、計画
けいかく

素案
そ あ ん

から大
おお

きく４点
てん

について修正
しゅうせい

を行
おこな

いました。計画
けいかく

素案
そ あ ん

の該当
がいとう

ページ

数
すう

をお伝
つた

えいたしますので、計画
けいかく

素案
そ あ ん

の冊子
さ っ し

と、事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

させていただいております資料
しりょう

②「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）からの変更点
へんこうてん

」を見比
み く ら

べていただきながら御確認
ごかくにん

をお願
ねが

いいたします。 

 まず、１つ目
め

の変更点
へんこうてん

ですが、計画
けいかく

素案
そ あ ん

の４ページ、資料
しりょう

②の１ページを御覧
ご ら ん

ください。パブリッ

クコメントを受
う

けまして、資料
しりょう

②のグレーの網
あみ

かけになっている内容
ないよう

を追加
つ い か

させていただいておりま

す。 

 続
つづ

きまして、２点目
て ん め

の修正点
しゅうせいてん

でございます。計画
けいかく

素案
そ あ ん

の35ページ、資料
しりょう

②は３ページを御覧
ご ら ん

くだ

さい。「国立市
くにたちし

の現状
げんじょう

から見
み

える課題
か だ い

」についてでございます。計画
けいかく

素案上
そあんじょう

の課題
か だ い

６では、高齢化
こうれいか

の

みの記載
き さ い

としていたところでございますが、今回
こんかい

は、少子
しょうし

高齢化
こうれいか

に変更
へんこう

いたしまして、グレーの網
あみ

か
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けの内容
ないよう

を追加
つ い か

させていただいております。 

【林
はやし

大樹
ひ ろ き

委員長
いいんちょう

】 グレーの網
あみ

かけというのは、黄色
き い ろ

くなっているところですか。 

【事務局
じむきょく

】 本日
ほんじつ

机上
きじょう

に配付
は い ふ

したものではなく、事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

させていただきました資料
しりょう

②、改訂版
かいていばん

と

書
か

かれていないものがグレーの網
あみ

かけになっているものだと思
おも

いますので、そちらを一緒
いっしょ

に御覧
ご ら ん

いた

だければと思
おも

います。少
すこ

し分
わ

かりづらくて申
もう

し訳
わけ

ございません。 

 続
つづ

きまして、３つ目
め

の修正点
しゅうせいてん

を御説明
ごせつめい

いたします。計画
けいかく

素案
そ あ ん

は36ページ、資料
しりょう

②は４ページを御覧
ご ら ん

ください。こちらは先
さき

ほど同様
どうよう

「国立市
くにたちし

の現状
げんじょう

から見
み

える課題
か だ い

」についてでございます。課題
か だ い

８の中
なか

に、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

及
およ

びその家族
か ぞ く

に対
たい

する支援
し え ん

に関
かん

する法律
ほうりつ

の内容
ないよう

について、グレーの網
あみ

かけの内容
ないよう

を

追加
つ い か

しております。 

 続
つづ

いて、４点目
て ん め

でございます。４点目
て ん め

は、計画
けいかく

素案
そ あ ん

の61ページ、井上
いのうえ

委員
い い ん

の計画
けいかく

素案
そ あ ん

は62ページ

となっていると思
おも

います。あと、資料
しりょう

②の５ページを御覧
ご ら ん

ください。ここは、基本
き ほ ん

目標
もくひょう

２「施策
し さ く

の方針
ほうしん

４ 地域
ち い き

住民
じゅうみん

と行政等
ぎょうせいとう

の連携
れんけい

や協働
きょうどう

の推進
すいしん

について」でございます。５ページの現状
げんじょう

と課題
か だ い

、１

つ目
め

の丸
まる

の「介護
か い ご

や生活
せいかつ

支援
し え ん

を」からのグレーの網
あみ

かけ部分
ぶ ぶ ん

を追加
つ い か

しております。資料
しりょう

②の６ページ

目
め

、重点的
じゅうてんてき

に取
と

り組
く

んでいく施策
し さ く

の２－４－１、今後
こ ん ご

考
かんが

えられる取組例
とりくみれい

の中
なか

に、グレーの網
あみ

かけ部分
ぶ ぶ ん

の内容
ないよう

を追加
つ い か

させていただいております。５ページ目
め

の２つ目
め

の丸
まる

も追加
つ い か

させていただいているとこ

ろです。 

 以上
いじょう

が資料
しりょう

①の内容
ないよう

を受
う

けての変更点
へんこうてん

でございます。 

 資料
しりょう

①、②につきましては、事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の皆様
みなさま

に配付
は い ふ

させていただきまして、御確認
ごかくにん

いただいて、
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御意見
ご い け ん

をいただいております。お手元
て も と

に、本日
ほんじつ

お配
くば

りしております資料
しりょう

②（改訂版
かいていばん

）を御準備
ごじゅんび

いただ

ければと思
おも

います。こちらの資料
しりょう

は、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から資料
しりょう

②について御意見
ご い け ん

をいただきまして、反映
はんえい

した内容
ないよう

でございます。変更点
へんこうてん

は５点
てん

ございます。変更
へんこう

箇所
か し ょ

は黄色
き い ろ

の色
いろ

つきになっているので、御確認
ごかくにん

いただければと思
おも

います。 

 １点目
て ん め

は、３ページ目
め

になります。資料
しりょう

②のグレーの網
あみ

かけの際
さい

は「子
こ

どもを産
う

み育
そだ

てられる」と

いう記載
き さ い

があったんですけれども、こちらを「子
こ

どもを産
う

める、地域
ち い き

の中
なか

で共
とも

に子
こ

どもを育
そだ

てられる」

へ変更
へんこう

しております。あわせまして、「切
き

れ目
め

のない支援
し え ん

を通
つう

じて」と書
か

かれていたところを「切
き

れ目
め

のない支援
し え ん

と」に変更
へんこう

しております。 

 ２点目
て ん め

は４ページのしょうがいのある方
かた

への支援
し え ん

の内容
ないよう

です。下
した

から２行目
ぎょうめ

、「その上
うえ

で」以降
い こ う

の

内容
ないよう

を追加
つ い か

しております。 

 ３点目
て ん め

は５ページ目
め

、課題
か だ い

９、総合的
そうごうてき

な相談
そうだん

支援
し え ん

と情報
じょうほう

提供
ていきょう

というところでございます。委員
い い ん

よ

り、制度
せ い ど

のはざまの問題
もんだい

を抱
かか

えた方
かた

たちの中
なか

には、やはりメンタルヘルスの問題
もんだい

が多
おお

く重
かさ

なっている

ことが多
おお

いという御意見
ご い け ん

をいただきまして、課題
か だ い

９の中
なか

にその内容
ないよう

を追加
つ い か

させていただいております。

もともとの文章
ぶんしょう

に黄色
き い ろ

の内容
ないよう

を追加
つ い か

しているところでございます。 

 ４点目
て ん め

でございます。７ページ目
め

、こちらも先
さき

ほどと同様
どうよう

の記載
き さ い

に変更
へんこう

しておりまして、「子
こ

どもを

産
う

み育
そだ

てられる」という記載
き さ い

を「子
こ

どもを産
う

める、地域
ち い き

の中
なか

で共
とも

に子
こ

どもを育
そだ

てられる」という内容
ないよう

に変更
へんこう

しております。 

 最後
さ い ご

、５点目
て ん め

は８ページ目
め

、「安心
あんしん

して子
こ

どもを産
う

み育
そだ

てられるよう」を「安心
あんしん

して子
こ

どもを産
う

める、
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地域
ち い き

の中
なか

で共
とも

に子
こ

どもを育
そだ

てられるよう」に変更
へんこう

しており、あわせまして「寄
よ

り添
そ

い支援
し え ん

を通
つう

じた支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

」を「寄
よ

り添
そ

い支援
し え ん

と相談
そうだん

・支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

」という文言
もんごん

に変更
へんこう

しております。 

 分
わ

かりづらいところもあったと思
おも

うんですけれども、以上
いじょう

が委員
い い ん

の皆様
みなさま

からの御意見
ご い け ん

を受
う

けての

変更点
へんこうてん

でございます。資料
しりょう

②（改訂版
かいていばん

）の黄色
き い ろ

く色
いろ

づけをさせていただきました内容
ないよう

につきまして、

委員
い い ん

の皆様
みなさま

より御意見
ご い け ん

をいただけますと幸
さいわ

いでございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。事務局
じむきょく

より計画
けいかく

素案
そ あ ん

からの変更点
へんこうてん

について説明
せつめい

があり

ました。資料
しりょう

②（改訂版
かいていばん

）の変更点
へんこうてん

、黄色
き い ろ

い網
あみ

かけになっている部分
ぶ ぶ ん

について御意見
ご い け ん

や御質問
ごしつもん

はござ

いますでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 課題
か だ い

６、少子
しょうし

高齢化
こうれいか

の進行
しんこう

に伴
ともな

う対応
たいおう

・支援
し え ん

について意見
い け ん

があります。家族
か ぞ く

だけが子
こ

どもを育
そだ

てると子
こ

どもも苦
くる

しいです。家族
か ぞ く

だけじゃなくて、地域
ち い き

で子
こ

どもを育
そだ

てるまち、全
すべ

ての子
こ

ど

もが幸
しあわ

せに育
そだ

つまちになってほしいです。文章
ぶんしょう

はこれでいいです。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。変更
へんこう

された文章
ぶんしょう

でよろしいということですね。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 資料
しりょう

②（改訂版
かいていばん

）の５ページですけれども、「総合的
そうごうてき

な相談
そうだん

支援
し え ん

と情報
じょうほう

提供
ていきょう

」で、「生活
せいかつ

課題
か だ い

が複雑化
ふくざつか

・複合化
ふくごうか

しており、ダブルケアやヤングケアラー、ひきこもりなど制度
せ い ど

の狭間
は ざ ま

の問題
もんだい

を

抱
かか

えた方
かた

が増加
ぞ う か

しており」という部分
ぶ ぶ ん

なんですけれども、依存症
いぞんしょう

をここの中
なか

に入
い

れられないかなとい

う御提案
ごていあん

です。 

 最近
さいきん

、私
わたし

は依存症
いぞんしょう

回復者
かいふくしゃ

の方
かた

たちと結構
けっこう

つながりを持
も

たせてもらえるようになりまして、依存症
いぞんしょう

は、アルコール依存
い ぞ ん

とか、ギャンブル依存
い ぞ ん

とか、買物
かいもの

依存
い ぞ ん

とか、様々
さまざま

な依存症
いぞんしょう

があって非常
ひじょう

に苦
くる

しん
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でいるんですね。そうした人
ひと

たちは、依存症
いぞんしょう

の仲間
な か ま

の人
ひと

たちと一緒
いっしょ

に相互
そ う ご

支援
し え ん

をしながら回復
かいふく

してい

くということが結構
けっこう

、自助
じ じ ょ

グループという言
い

われ方
かた

の中
なか

でかなり効果
こ う か

があるということが実感
じっかん

されま

して、いろんな計画
けいかく

を見
み

ても依存症
いぞんしょう

のことが入
はい

っている計画
けいかく

というのが見当
み あ

たらないなと思
おも

って、も

し可能
か の う

でしたらここの間口
ま ぐ ち

が広
ひろ

い地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の中
なか

で依存症
いぞんしょう

というのを入
い

れていただいて、依存症
いぞんしょう

の

回復
かいふく

支援
し え ん

についても国立市
くにたちし

で取
と

り組
く

んでいただけないかなといった趣旨
し ゅ し

です。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 今
いま

の曽根
そ ね

委員
い い ん

からの御意見
ご い け ん

について、事務局
じむきょく

はいかがですか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、曽根
そ ね

委員
い い ん

からお話
はな

しいただきました依存症
いぞんしょう

につきましては、こちらに載
の

せることも

可能
か の う

ですので、もしそういう形
かたち

でよろしければ追加
つ い か

させていただきたいと思
おも

います。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 特
とく

に35ページに当事者
とうじしゃ

グループのことが少
すこ

し書
か

いてあって、そこに多少
たしょう

依存
い ぞ ん

のこと

が書
か

いてあるので、そちらのほうに載
の

せたらよりいいのかなという感
かん

じがいたしました。課題
か だ い

９のほ

うに入
い

れたほうがいいのか、課題
か だ い

５のほうに少
すこ

し広
ひろ

げて入
い

れたらいいのか、その辺
へん

は事務局
じむきょく

にお任
まか

せ

してよろしいですか。アルコール依存
い ぞ ん

のことしか書
か

いていないので。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 両方
りょうほう

に入
い

れていただく……。相談
そうだん

窓口
まどぐち

のほうに。自助
じ じ ょ

グループのことは 35 ページ

で。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。それでは、両方
りょうほう

に入
い

れるということで。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 今
いま

の35ページというのが見
み

つけられないんですが……。 

 課題
か だ い

９のメンタルヘルスのことを意見
い け ん

させていただいたのは私
わたし

なんですけれども、今
いま

、曽根
そ ね

委員
い い ん

が

おっしゃられたような依存症
いぞんしょう

のことも、私
わたし

も自分
じ ぶ ん

が関係
かんけい

している団体
だんたい

で、特
とく

にコロナ禍
か

で本当
ほんとう

にさら
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に依存症
いぞんしょう

が悪化
あ っ か

している方
かた

もたくさんいらっしゃいますし、本当
ほんとう

に依存症
いぞんしょう

だけでなく、ここに書
か

いて

あるような制度
せ い ど

のはざまの問題
もんだい

が顕在化
けんざいか

している背景
はいけい

そのものにメンタルヘルス、いろんな形
かたち

の

依存症
いぞんしょう

も含
ふく

め、鬱
うつ

もそうだし、その他
た

もろもろメンタルヘルスの不調
ふちょう

が重
かさ

なってというか、潜
ひそ

んでい

るということが多
おお

くあるのではないかという意味
い み

で、それは精神
せいしん

しょうがいと言
い

われている方
かた

たちだ

けではなく、広
ひろ

く一般
いっぱん

市民
し み ん

の方
かた

たちにとっても大
おお

きな問題
もんだい

、共通
きょうつう

する大
おお

きな危機
き き

ではないかという

意味
い み

で載
の

せたらどうでしょうかという意見
い け ん

を出
だ

したんですね。 

 なので、もちろん賛成
さんせい

というか、細
こま

かく書
か

けば書
か

くほど何
なに

か対策
たいさく

を考
かんが

えるときに目
め

にもとまります

し、これから先
さき

、計画
けいかく

が動
うご

き出
だ

していくときの具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

にも反映
はんえい

されると思
おも

うので、書
か

けば書
か

く

ほどいいと思
おも

います。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 今
いま

の箇所
か し ょ

について、高橋
たかはし

委員
い い ん

の御説明
ごせつめい

で何
なん

となく分
わ

かったような気
き

がしますが、ただ、

高橋
たかはし

委員
い い ん

の御説明
ごせつめい

を聞
き

くまでは、これを読
よ

むだけではどういう脈絡
みゃくらく

でこれが書
か

かれているのかとい

うのがよく分
わ

からなかったものですから、メンタルヘルスの不調
ふちょう

だけではなくて、この問題
もんだい

は書
か

き込
こ

んだら書
か

き込
こ

むほどいろんな理由
り ゆ う

があると思
おも

うのですが、格差
か く さ

社会
しゃかい

、それに伴
ともな

う生活
せいかつ

困窮
こんきゅう

の問題
もんだい

と

か、既存
き ぞ ん

の法律
ほうりつ

制度
せ い ど

の問題
もんだい

とか、そういうことと同時
ど う じ

にメンタルヘルスの不調
ふちょう

もあると書
か

けばもっと

分
わ

かりやすいのではないかと。メンタルヘルスの不調
ふちょう

が関係
かんけい

している場合
ば あ い

もありますということだけ

を書
か

くと、やや違和感
い わ か ん

を感
かん

じたということです。どういうふうに書
か

くのかは難
むずか

しいですけれども、

御検討
ごけんとう

いただければと思
おも

います。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 山路
や ま じ

委員
い い ん

のおっしゃったことは、私
わたし

も実
じつ

は意見
い け ん

を出
だ

したときに、事務局
じむきょく

の方
かた

とすごく
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悩
なや

みまして、私
わたし

の意図
い と

している思
おも

いとしては、制度
せ い ど

のはざまの問題
もんだい

を抱
かか

えている方
かた

の背景
はいけい

に、かなり

メンタルヘルスということが共通
きょうつう

して起
おこ

っているのではないかということを、私
わたし

の日頃
ひ ご ろ

の実践
じっせん

の中
なか

で感
かん

じているので、起
お

きていること、目
め

に見
み

えていることは、ダブルケアとかヤングケアラーとかひ

きこもりとか、そういう状 況
じょうきょう

が起
お

きているんだけれども、その背景
はいけい

というか、根底
こんてい

のところに実
じつ

は

メンタルヘルスの不調
ふちょう

というものが関
かか

わっているんじゃないかという意図
い と

で私
わたし

はお話
はな

ししたんです

が、それをどのように文脈
ぶんみゃく

にのせていくかということは、すごく事務局
じむきょく

の方
かた

も悩
なや

まれていましたし、

私
わたし

も、どうしたら一番
いちばん

伝
つた

わりやすいかということは、すごく無責任
むせきにん

で申
もう

し訳
わけ

ないのですが、困
こま

ったと

ころもあったので、逆
ぎゃく

にこういうふうに載
の

せたらいいんじゃないかという御意見
ご い け ん

があったら、ぜひお

知恵
ち え

を貸
か

していただけたらと思
おも

っています。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。ちょっと事務局
じむきょく

にお尋
たず

ねですが、ふくふく窓口等
まどぐちとう

の総合
そうごう

相談
そうだん

の窓口
まどぐち

においては、メンタルヘルスの不調
ふちょう

が潜
ひそ

んでいるみたいなことに対
たい

する対応
たいおう

というのはや

られているのか、あるいはまだそこが足
た

りないからそこもこのように書
か

いて総合的
そうごうてき

な相談
そうだん

支援
し え ん

の中
なか

で

取
と

り組
く

んでいきたいという、このメンタルヘルスの不調
ふちょう

というのを入
い

れることはどんな意味
い み

がありま

すか。 

【事務局
じむきょく

】 メンタルヘルス不調
ふちょう

につきましては、今
いま

、高橋
たかはし

委員
い い ん

からもお話
はなし

がありましたとおり、ど

ういうふうに記載
き さ い

していくかというのはすごく悩
なや

んだところでございます。というのは、いろんなと

ころにメンタルヘルスの不調
ふちょう

というのは関
かか

わってくるだろうということもございましたので、悩
なや

んだ

ところでございます。 
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 ふくふく窓口
まどぐち

とかで相談
そうだん

に乗
の

るときでも、メンタルヘルスの不調
ふちょう

ということで相談
そうだん

に来
く

るのかとい

うと、そういう人
ひと

もいるかもしれないんですが、話
はなし

を聞
き

く中
なか

でそういう状 況
じょうきょう

だという方
かた

もいると思
おも

います。そういった方
かた

に対
たい

しては話
はなし

を聞
き

いていくという対応
たいおう

はしていると思
おも

うんですが、実際
じっさい

にメン

タル不調
ふちょう

ということを前面
ぜんめん

に出
だ

して相談
そうだん

を受
う

けるということは、今
いま

の現状
げんじょう

ではしていないところだ

と思
おも

っております。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 この箇所
か し ょ

は、もしもう少
すこ

し言葉
こ と ば

を足
た

したりしたほうがいいのであればと思
おも

います

が、ただ、高橋
たかはし

委員
い い ん

と事務局
じむきょく

の間
あいだ

でかなり練
ね

られた上
うえ

でのこういう文章
ぶんしょう

というのであれば、このあ

たりでよろしいということでしょうかね。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 先
さき

ほど山路
や ま じ

委員
い い ん

から、生活
せいかつ

困窮
こんきゅう

とか制度
せ い ど

のというお話
はなし

もあったので、それを入
い

れる

かどうかということが１点
てん

と、関係
かんけい

する場合
ば あ い

があるからどうするというところだと思
おも

うんです。そこ

を気
き

をつけなければいけないというふうに書
か

くのであればそのままでのいいのかなと、文章
ぶんしょう

の脈絡
みゃくらく

からそう思
おも

いました。付
つ

け加
くわ

えるか、そういう場合
ば あ い

はどういうふうに対応
たいおう

するか、丁寧
ていねい

に対応
たいおう

するみ

たいなことを付
つ

け加
くわ

えたらどうかと、今
いま

思
おも

いついたのはそういうところでございます。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 これは事務局
じむきょく

のほうでもう少
すこ

し考
かんが

える必要
ひつよう

があるかもしれないので、各委員
かくいいん

の

意見
い け ん

を参考
さんこう

に、このままでいいか、あるいはちょっと付
つ

け加
くわ

えるかというあたりを検討
けんとう

していただけ

ればと思
おも

います。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 メンタルヘルス不調
ふちょう

は、厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

では次
つぎ

のように定義
て い ぎ

していまして、「精神
せいしん

及
およ

び行動
こうどう

のしょうがいに分類
ぶんるい

される精神
せいしん

しょうがいや自殺
じ さ つ

のみならず、ストレスや強
つよ

い悩
なや

み、不安
ふ あ ん

など労働者
ろうどうしゃ
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の心身
しんしん

の健康
けんこう

、社会
しゃかい

生活
せいかつ

及
およ

び生活
せいかつ

の質
しつ

に影響
えいきょう

を与
あた

える可能性
かのうせい

のある精神的
せいしんてき

及
およ

び行動上
こうどうじょう

の問題
もんだい

を幅広
はばひろ

く含
ふく

むもの。」だから、労働者
ろうどうしゃ

となっているのは職場
しょくば

のメンタルヘルスのサイトだからなんですけれど

も、メンタルヘルス不調
ふちょう

というのは状態像
じょうたいぞう

を指
さ

しているみたいなんです。そうすると、メンタルヘル

スの不調
ふちょう

が関係
かんけい

しているというよりも、こういった問題
もんだい

がメンタルヘルス不調
ふちょう

を招
まね

いているといいま

すか、そういった言葉
こ と ば

の使
つか

い方
かた

になるのかなと思
おも

いました。そうすると、そういったメンタルヘルス

不調
ふちょう

を抱
かか

えている人
ひと

がふくふく窓口
まどぐち

に相談
そうだん

に来
く

るというのは十分
じゅうぶん

に想定
そうてい

されることだと思
おも

いますの

で、そんな形
かたち

で文章
ぶんしょう

を構成
こうせい

していくのはいかがかなと思
おも

いました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。御指摘
ご し て き

をいただいたと思
おも

いますが、今
いま

の点
てん

について何
なに

か

ございますか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、曽根
そ ね

委員
い い ん

からお話
はな

しいただいたように、こうした問題
もんだい

の中
なか

にメンタルヘルス不調
ふちょう

を

招
まね

いているという文言
もんごん

で少
すこ

し修正
しゅうせい

していければと思
おも

うのですが、それでよろしいでしょうか。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 よろしいですか。 

 それでは、そういう方向
ほうこう

で事務局
じむきょく

で預
あず

かっていただければと思
おも

います。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

されてきた素案
そ あ ん

の 35 ページの課題
か だ い

５ですが、「ひきこもりやアルコール

依存
い ぞ ん

などの当事者
とうじしゃ

同士
ど う し

が集
つど

える場所
ば し ょ

」、アルコール依存
い ぞ ん

はたしか私
わたし

が提案
ていあん

させてもらったんですけれ

ども、さっきの５ページと平仄
ひょうそく

を合
あ

わせて、「ひきこもりや依存症
いぞんしょう

などの当事者
とうじしゃ

同士
ど う し

が」というふう

に、アルコール依存
い ぞ ん

ばかりではなく、薬物
やくぶつ

依存
い ぞ ん

とかもありますので、依存症
いぞんしょう

というふうにしていただ

くと言葉
こ と ば

がそろっていいのではないかと思
おも

います。 
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【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。では、その点
てん

についてはそのように。 

 ほかにいかがですか。よろしいでしょうか。 

 それでは、変更点
へんこうてん

が何
なん

か所
しょ

かありました。これから変更点
へんこうてん

を直
なお

すところがあったのですが、そこは

事務局
じむきょく

にお任
まか

せするということで確定
かくてい

してよろしいでしょうか。 

 ありがとうございます。それでは、何
なん

か所
しょ

かの変更点
へんこうてん

については事務局
じむきょく

にお任
まか

せするということで

確定
かくてい

したいと思
おも

います。 

 井上
いのうえ

委員
い い ん

は。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 大丈夫
だいじょうぶ

です。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 いいですか。 

 それで、手直
て な お

しをする箇所
か し ょ

が数
すう

か所
しょ

あるわけですが、皆
みな

さん、御承知
ごしょうち

のように本日
ほんじつ

が最後
さ い ご

の委員会
いいんかい

ですので、修正
しゅうせい

の内容
ないよう

を協議
きょうぎ

する時間
じ か ん

がありませんので、前回
ぜんかい

の中間
ちゅうかん

答申
とうしん

のとき同様
どうよう

、修正
しゅうせい

内容
ないよう

に

つきましては、委員長
いいんちょう

の私
わたし

と事務局
じむきょく

に一任
いちにん

いただいてもよろしいでしょうか。 

（異議
い ぎ

なし） 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 それでは、委員長
いいんちょう

と事務局
じむきょく

に一任
いちにん

ということで、よろしくお願
ねが

いします。 

 続
つづ

いて、次第
し だ い

の２「計画
けいかく

の副題
ふくだい

について」、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 本日
ほんじつ

机上
きじょう

に配付
は い ふ

しました資料
しりょう

④計画
けいかく

の副題
ふくだい

についてを御覧
ご ら ん

ください。前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

にお

いて、第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に副題
ふくだい

を設
もう

ける旨
むね

の御説明
ごせつめい

をさせていただき、短
みじか

い時間
じ か ん

ではございました

が、委員
い い ん

の皆様
みなさま

にお考
かんが

えいただきました。委員会
いいんかい

終了後
しゅうりょうご

にも、委員
い い ん

の皆様
みなさま

より副題
ふくだい

の案
あん

を御提出
ごていしゅつ

い
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ただき、資料
しりょう

④に記載
き さ い

の５点
てん

が候補
こ う ほ

として挙
あ

がっております。本日
ほんじつ

が最後
さ い ご

の委員会
いいんかい

となりますので、

委員
い い ん

の皆様
みなさま

に副題
ふくだい

を決
き

めていただきたいと思
おも

っております。５点
てん

の副題案
ふくだいあん

からお決
き

めいただくか、新
あたら

しい案
あん

をお出
だ

しいただくか、または今
いま

出
で

ている案
あん

を組
く

み合
あ

わせて新
あたら

しい案
あん

をつくるか、その辺
へん

も含
ふく

め

て御検討
ごけんとう

いただけますと幸
さいわ

いでございます。 

 追加
つ い か

です。前回
ぜんかい

の国立市
くにたちし

第二次
だ い に じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

における副題
ふくだい

は「だれもがあたりまえに暮
く

らせるまち 

くにたち」でございました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。計画
けいかく

の副題
ふくだい

を本日
ほんじつ

決
き

める必要
ひつよう

があるということで、副題
ふくだい

を決
き

める方法
ほうほう

をいかがいたしましょうかということであります。皆様
みなさま

のお手元
て も と

には、副題案
ふくだいあん

として委員
い い ん

の皆様
みなさま

より５つの副題案
ふくだいあん

を提案
ていあん

していただいています。この中
なか

から選
えら

ぶか、あるいはこれ以外
い が い

の新
あたら

し

い案
あん

がある場合
ば あ い

はどうするかということですが、まず、新
あたら

しい案
あん

があるかどうかを伺
うかが

いましょうか。

質問
しつもん

としましては、この５つの中
なか

から選
えら

んでよろしいですか。あるいはこの５つ以外
い が い

に提案
ていあん

がもしあ

りましたら。井上
いのうえ

委員
い い ん

、いかがですか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 新
あたら

しい案
あん

はないです。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 では、この５つの案
あん

から選
えら

ぶようにしたいと思
おも

います。では、どのように選
えら

ぶか

ですが、簡単
かんたん

に投票
とうひょう

みたいなのがあると思
おも

いますが、もしかしたらそれぞれの案
あん

に込
こ

められた思
おも

いみ

たいなものを伺
うかが

うと違
ちが

うかもしれないですが、どうですか。誰
だれ

がどの案
あん

というのは出
だ

していいんです

か、あるいは匿名
とくめい

でやったほうが。 

 事務局
じむきょく

のほうで何
なに

か選
えら

び方
かた

についてアイデアはありますか。 
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【事務局
じむきょく

】 御提案
ごていあん

としましては、①から⑤まで皆様
みなさま

に考
かんが

えていただいたもので、当然何
とうぜんなに

かしらの思
おも

いを込
こ

められてお話
はな

しいただいたと思
おも

いますので、その内容
ないよう

をちょっと伺
うかが

わせていただいて、名前
な ま え

を

御公表
ごこうひょう

いただく形
かたち

にはなるんですけれども、それを皆様
みなさま

に聞
き

いていただいた上
うえ

で、これがいいよねと

いう形
かたち

で決
き

めるのがいいのかなと思
おも

っておりますので、①から⑤に対
たい

して一言
ひとこと

ずついただければと

いうのが事務局
じむきょく

からの提案
ていあん

でございます。 

【林
はやし

大樹
ひ ろ き

委員長
いいんちょう

】 よい提案
ていあん

だと思
おも

います。そのようにさせていただいてよろしいですか。 

 それでは、上
うえ

から順番
じゅんばん

に、副題案
ふくだいあん

①を提案
ていあん

された方
かた

は。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の副題
ふくだい

について、「誰
だれ

もが地域
ち い き

で生
う

まれてから死
し

ぬまであたりまえに暮
く

ら

せるまち くにたち」、施設
し せ つ

に入
はい

りたくないです。ずっと地域
ち い き

で自立
じ り つ

生活
せいかつ

をしたいと思
おも

います。これが

いいです。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。では、順番
じゅんばん

に。副題案
ふくだいあん

②の方
かた

。 

【猪爪
いのつめ

委員
い い ん

】 分
わ

かりやすくて、結構
けっこう

、市庁舎
しちょうしゃ

のところに横断幕
おうだんまく

で書
か

いてあったりするんですね。そ

ういうときに、はっきり分
わ

かりやすい文章
ぶんしょう

で、きちんとしたイメージが分
わ

かりやすいのがいいのかな

と思
おも

ってこういう形
かたち

を取
と

らせていただきました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。では、③はどなたが……。 

【事務局
じむきょく

】 多分
た ぶ ん

、②と③、④が猪爪
いのつめ

さんからいただいた……。 

【猪爪
いのつめ

委員
い い ん

】 すみません。私
わたし

、国立
くにたち

が大好
だ い す

きなもので。国立
くにたち

は、意外
い が い

と小
ちい

さくてまとまっていて、

とても温
あたた

かいイメージがあるんですね。ですので、何
なん

となくみんなが分
わ

かりやすくて、小
ちい

さいお子
こ

さ
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んから年配
ねんぱい

の方
かた

まではっきり分
わ

かる言葉
こ と ば

で、そしてみんなが求
もと

めているものは、やっぱり人
ひと

とのつな

がりが意外
い が い

と分
わ

かりやすいのかなと思
おも

って、こういう形
かたち

で並
なら

べさせていただきました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。それでは、⑤はどなたでしょうか。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 この地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

も含
ふく

めて、様々
さまざま

な医療
いりょう

、介護
か い ご

、福祉
ふ く し

の関係
かんけい

は、共通
きょうつう

しているのは安心
あんしん

して住
す

める、暮
く

らせるということが１つの共通項
きょうつうこう

だと思
おも

うのですが、地域
ち い き

福祉
ふ く し

の地域
ち い き

福祉
ふ く し

たるゆえん

というのはやっぱり個別
こ べ つ

支援
し え ん

というか、個々人
こ こ じ ん

に寄
よ

り添
そ

うという言葉
こ と ば

がよく使
つか

われますけれども、そ

ういう個別的
こべつてき

な状 況
じょうきょう

も、やっぱり支援
し え ん

していくという意味
い み

を、さらに安心
あんしん

をプラス込
こ

めるのが地域
ち い き

福祉
ふ く し

ではないかという意味
い み

で、「安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」としてはどうかという

提案
ていあん

です。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

、選
えら

べましたか。もし何
なに

かそれぞれの案
あん

に質問
しつもん

とかがあったら参考
さんこう

になるかもしれませんが、いかがでしょうか。 

 では、多数決
たすうけつ

をせざるを得
え

ないかと思
おも

いますが、金子
か ね こ

委員
い い ん

、何
なに

か選
えら

び方
かた

で。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 多数決
たすうけつ

で少
すこ

し絞
しぼ

っていくというのはありかなという気
き

もするんですけれども、その中
なか

で選
えら

んだ理由
り ゆ う

みたいなところを確認
かくにん

していくというやり方
かた

で、少
すこ

し絞
しぼ

っていくという感
かん

じはいかがで

しょうか。その中
なか

で、ひょっとしたらこういうふうに組
く

み合
あ

わせたほうがいいかなということが出
で

て

きたりということもあるのかなと思
おも

うんですが、いかがでしょうか。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 少
すこ

しずつ絞
しぼ

り込
こ

んでいくというやり方
かた

ですか。皆
みな

さんに手
て

を挙
あ

げていただいて、

誰
だれ

も手
て

を挙
あ

げなかったのを落
お

としていくみたいな感
かん

じですか。 
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【事務局
じむきょく

】 それもいいかもしれませんが、それか委員
い い ん

さん１人
にん

ずつに何番
なんばん

がいいですと言
い

っていた

だいて、意見
い け ん

があれば一言
ひとこと

言
い

っていただくほうがいいかなと思
おも

っています。 

 あと、ここで今
いま

思
おも

いを聞
き

かせていただいた理由
り ゆ う

というのがもう一
ひと

つ実
じつ

はございまして、これは議事録
ぎ じ ろ く

にきちんと残
のこ

りますので、そういった意味
い み

では、皆様
みなさま

が込
こ

められた思
おも

いというのは文字
も じ

にちゃんと残
のこ

っていくというのも一
ひと

つございます。なので、ここで５つ出
だ

してもらった意見
い け ん

というのは、少
すく

なくと

もそういう形
かたち

で残
のこ

っていったりするものになりますので、正直
しょうじき

、どれが選
えら

ばれてもという言葉
こ と ば

より

は、どれを選
えら

んでもいいのかなと思
おも

いますので、皆様
みなさま

の本当
ほんとう

に率直
そっちょく

な御意見
ご い け ん

ですとか、こういう観点
かんてん

から副題
ふくだい

はこれにしたほうがいいんじゃないかというところで、ぜひ一言
ひとこと

ずついただきながらお答
こた

え

いただければと思
おも

いますので、どうでしょうか。委員長
いいんちょう

、よろしくお願
ねが

いします。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 事務局
じむきょく

からのアドバイス、助
たす

かります。そうですね。やはり発案者
はつあんしゃ

だけではなく、

これをどう受
う

け止
と

めたかというのも大事
だ い じ

かもしれないので、皆
みな

さんから、どれが気
き

になるというか、

これがいいとかという案
あん

について、意見
い け ん

というか感想
かんそう

を述
の

べていただいて、それを参考
さんこう

に選
えら

んでいけ

たらと思
おも

います。 

 座
すわ

っている順番
じゅんばん

で申
もう

し訳
わけ

ないのですが、曽根
そ ね

委員
い い ん

から、ぐるっと反時計
はんとけい

回
まわ

りで。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 どれもすてきなサブタイトルだなと思
おも

って読
よ

ませていただいたので、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

は

やっぱり住民
じゅうみん

参加
さ ん か

といいますか、住民
じゅうみん

が主体的
しゅたいてき

に関
かか

わるというのが１つ必要
ひつよう

かなと思
おも

いまして、そ

うすると、私
わたし

は副題案
ふくだいあん

②「みんなの幸
しあわ

せに応
こた

えるまち くにたち」というと、市役所
しやくしょ

が応
こた

えるとい

う、ちょっと住民
じゅうみん

というより役所
やくしょ

のほうが主体
しゅたい

になっている感
かん

じがあるかなと思
おも

って、だから、「み
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んなで幸
しあわ

せをつくるまち くにたち」とすると、住民
じゅうみん

のほうがつくるというニュアンスになって、

住民
じゅうみん

の主体性
しゅたいせい

みたいなものが出
だ

せるかなと。 

 すみません、本当
ほんとう

はこの中
なか

から選
えら

ばなければいけなかったんですけれども、猪爪
いのつめ

さんのをちょっと

修正
しゅうせい

させてもらって、そういうのはどうかなと。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。５つから選
えら

ぶと言
い

いましたが、この５つの中
なか

でより改善
かいぜん

というか、豊
ゆた

かな内容
ないよう

にできたらとてもいいので、曽根
そ ね

委員
い い ん

からの「みんなで幸
しあわ

せをつくるまち く

にたち」も加
くわ

えて選
えら

んでいただければと思
おも

います。ありがとうございます。 

【猪爪
いのつめ

委員
い い ん

】 私
わたし

は自分
じ ぶ ん

のことをさておいて、やっぱり「安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにた

ち」がいいかなと。やっぱり目的
もくてき

からして安心
あんしん

という言葉
こ と ば

が入
はい

るのは一番
いちばん

いいのかなと思
おも

いました。

私
わたし

は⑤で。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。山路
や ま じ

委員
い い ん

。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 推薦
すいせん

していただいてありがとうございます。私
わたし

は、先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げた意見
い け ん

ですので、

「安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち」と、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

という性格
せいかく

からするとしたほうがいいのでは

ないかということです。 

【藤沢
ふじさわ

委員
い い ん

】 いまだに迷
まよ

っているところでございますけれども、自分
じ ぶ ん

が好
す

きなのは、何番
なんばん

というよ

りは、「あたりまえに暮
く

らせる」という言葉
こ と ば

と、「想
おも

いが繋
つな

がる」という言葉
こ と ば

が好
す

きで、迷
まよ

っていると

ころでございます。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 この２つを結合
けつごう

する、つなげる案
あん

もあるかもしれない。 
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【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 聞
き

くと迷
まよ

ってしまいますね。私
わたし

は、⑤が、今回
こんかい

の第三次
だいさんじ

でずっと話
はな

してきた自分
じ ぶ ん

だけ

が頑張
が ん ば

らなくていいという、最初
さいしょ

から話
はなし

に出
で

た自助
じ じ ょ

、共助
きょうじょ

の話
はなし

とか、先
さき

ほど出
で

ていた子
こ

どもを産
う

ん

だら、産
う

み育
そだ

てなくてもいいという話
はなし

、みんなで地域
ち い き

で助
たす

け合
あ

うんだということからいくと、安心
あんしん

し

てというのが今回
こんかい

自分
じ ぶ ん

にはしっくりくるキーワードなので、⑤かなと思
おも

っていたんですが、先
さき

ほどの

曽根
そ ね

委員
い い ん

から出
で

たみんなでつくるというのはすごく能動的
のうどうてき

だなと思
おも

って、とても国立
くにたち

らしい気
き

がして

きて迷
まよ

い始
はじ

めているんですけれども。 

【林瑞哉
はやしみずちか

委員
い い ん

】 ⑤がとても優
やさ

しくていいような印象
いんしょう

は受
う

けます。ただ、私
わたし

、２番目
ば ん め

としては、副題
ふくだい

②が好
す

きです。応
こた

えるまち、国立市
くにたちし

って結構
けっこう

いろいろ応
こた

えてくれるんですよね。小
ちい

さい市
し

だからこそ、

みんなが応
こた

えてくれるとか、寄
よ

り添
そ

ってくれるとかというような、そういう印象
いんしょう

が強
つよ

いので、⑤もい

いんですけれども、副題
ふくだい

②も好
す

きです。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 「誰
だれ

もが地域
ち い き

で生
う

まれてから死
し

ぬまであたりまえに暮
く

らせるまち くにたち」がいい

です。 

【山口
やまぐち

委員
い い ん

】 私
わたし

、どうしても第二次
だ い に じ

計画
けいかく

の副題
ふくだい

「だれもがあたりまえに暮
く

らせるまち くにたち」

というのがすごくしっくり来
き

ていて、当
あ

たり前
まえ

に誰
だれ

もが暮
く

らせるというのがすごくいいので、いいな

と思
おも

っているんですけれども、同
おな

じではやっぱり代
か

わり映
ば

えがしないので、変
か

えるとすると、暮
く

らせ

るまちというのはいいなと。副題案
ふくだいあん

の①もいいんですけれども、長
なが

くなってしまって、内容的
ないようてき

に第二次
だ い に じ

とダブっている部分
ぶ ぶ ん

が多
おお

いものですから、それで副題
ふくだい

②と③は国立
くにたち

の内容
ないよう

、状 況
じょうきょう

をしっかり伝
つた

えて

いる部分
ぶ ぶ ん

があって、思
おも

いとしては④の「生
い

き続
つづ

けられる」と「あたりまえに暮
く

らせる」、「生
う

まれてか
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ら死
し

ぬまで」みたいなとかを考
かんが

えていくと、副題案
ふくだいあん

⑤に大体
だいたい

集約
しゅうやく

されるのかなと思
おも

ってさっきから

見
み

ているところでございます。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 ほとんど出尽
で つ

くした感
かん

があるんですけれども、やっぱり「だれもがあたりまえ」にと

いうのがすごくしっくりくる感
かん

じがしていて、でも、それより少
すこ

し進
すす

んだほうがいいんだよなという

ことを考
かんが

えたときに、当
あ

たり前
まえ

から自分
じ ぶ ん

らしくというんですか、少
すこ

しそこをステップアップできるよ

うなイメージになるといいのかなというので、④か⑤かなというイメージを私
わたし

は持
も

っておりました。 

 例
たと

えば⑤だったら、「だれもが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく」とか、「みんなで安心
あんしん

して」とか、ちょっと付
つ

け加
くわ

えるとあれなのかなと思
おも

ったりもしたんですけれども、基本的
きほんてき

には第二次
だ い に じ

のサブタイトルがすご

くしっくりくるので、それをちょっと伸
の

ばしていくみたいなイメージのものになるといいなというこ

とで考
かんが

えてみました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ちょっと手
て

を加
くわ

えてという案
あん

を今
いま

言
い

われたかと思
おも

うんですが。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 ⑤のイメージで。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。どうしましょうか。 

【事務局
じむきょく

】 皆様
みなさま

、お一人
ひ と り

お一人
ひ と り

、ありがとうございました。本当
ほんとう

は委員長
いいんちょう

も言
い

っていただければよ

かったのですが、今
いま

のお話
はなし

の中
なか

では、曽根
そ ね

委員
い い ん

がお話
はな

しいただいた②の変更
へんこう

、修正
しゅうせい

をかけたものと、

副題案
ふくだいあん

⑤の「安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」というところですが、そこに今
いま

、金子
か ね こ

委員
い い ん

が少
すこ

し最後
さ い ご

に修正
しゅうせい

というか、こういうふうにしたほうがいいんじゃないかというのが入
はい

っていたの

で、幾
いく

つかのものの組
く

み合
あ

わせになってしまうんですが、「安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにた
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ち」をベースとするならば、例
たと

えばですけれども、「誰
だれ

もが地域
ち い き

で安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち 

くにたち」とかが、皆様
みなさま

のお話
はなし

を聞
き

いている限
かぎ

りでは思
おも

いが入
はい

っているかなと、事務局
じむきょく

は勝手
か っ て

に思
おも

い

ましたので、どうでしょうかという御提案
ごていあん

だけさせていただきます。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 今
いま

、事務局
じむきょく

からの少
すこ

し発展
はってん

させた案
あん

は、「誰
だれ

もが地域
ち い き

で安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせ

るまち くにたち」でしょうか。それも含
ふく

めていかがでしょう。 

 今
いま

の案
あん

でいいかどうかということですが、うなずいている方
かた

がいるんですが……。事務局
じむきょく

、どうぞ。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

のはこちらで提案
ていあん

させていただきましたけれども、やはり⑤は山路
や ま じ

委員
い い ん

に出
だ

していた

だいているので、山路
や ま じ

委員
い い ん

もそれでよければそれだけ伺
うかが

わせていただければと思
おも

います。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 修正
しゅうせい

していただいた事務局案
じむきょくあん

について、さらに修正
しゅうせい

という形
かたち

になって申
もう

し訳
わけ

ないん

ですが、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

ですから、「地域
ち い き

で」は要
い

らないと思
おも

います。それから、「誰
だれ

もが」というのは

前回
ぜんかい

のサブタイトルについていますので、何人
なんにん

かの皆
みな

さん方
かた

の意見
い け ん

を伺
うかが

うと、「みんなが」のほうが

いいと思
おも

いますね。「みんなで安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」にするのかどうかという

ことを付
つ

け加
くわ

えさせていただければと思
おも

います。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 山路
や ま じ

委員
い い ん

がさらに手直
て な お

しをした案
あん

は、「みんなが」ですか。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 「みんなで」でも、どちらでも。ちょっと微妙
びみょう

なところですが。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 「みんなが」か「みんなで」ですが、「みんなが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち 

くにたち」、もう一
ひと

つ、「みんなで安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」ですが……。「みんな

で」より「みんなが」のほうですかね。 
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 今
いま

いろいろとやってたどり着
つ

いたところは、「みんなが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにた

ち」ですが、いかがでしょうか。 

 井上
いのうえ

委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 「みんなが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」です。いいです。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ほかの委員
い い ん

も今
いま

の案
あん

でよろしいですか。それでは、いろいろとこういうのが、三人
さんにん

寄
よ

れば文殊
もんじゅ

の知恵
ち え

みたいなことで、みんなで知恵
ち え

を出
だ

し合
あ

うといいのができるなと思
おも

いました。 

 それでは、「みんなが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち くにたち」に副題
ふくだい

を決定
けってい

したいと思
おも

います。 

 １時間
じ か ん

近
ちか

くたっていますが、そんなに時間
じ か ん

がかからないで終
お

わると思
おも

いますので、休憩
きゅうけい

は入
い

れない

で進
すす

めたいと思
おも

いますが、いいですか。 

 それでは、副題
ふくだい

を決定
けってい

いたしました。 

 続
つづ

いて、次第
し だ い

の３「国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

答申
とうしん

（案
あん

）の確認
かくにん

」についてです。事務局
じむきょく

、説明
せつめい

を

お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、本日
ほんじつ

机上
きじょう

配付
は い ふ

させていただきました国立市
くにたちし

第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

答申
とうしん

（案
あん

）を

御準備
ごじゅんび

ください。本答申案
ほんとうしんあん

は、昨日
き の う

の午前中
ごぜんちゅう

までに計画
けいかく

素案
そ あ ん

からの変更点
へんこうてん

について御意見
ご い け ん

をいただい

た内容
ないよう

までを反映
はんえい

しているものでございます。本日
ほんじつ

議論
ぎ ろ ん

いただいた意見等
いけんとう

は反映
はんえい

されておりませんの

で、今後
こ ん ご

、事務局
じむきょく

と委員長
いいんちょう

で調整
ちょうせい

させていただきながら、最終的
さいしゅうてき

に答申案
とうしんあん

を作成
さくせい

したいと思
おも

ってお

ります。 

 先
さき

ほど御意見
ご い け ん

いただいた内容
ないよう

で、課題
か だ い

５のアルコール依存症
いぞんしょう

の「アルコール」を取
と

るところですと
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か、課題
か だ い

９のひきこもり等
とう

のところに「依存症
いぞんしょう

」を入
い

れる、それからメンタルヘルス不調
ふちょう

については、

それを招
まね

いているというような文言
もんごん

修正
しゅうせい

、そういった文言
もんごん

修正
しゅうせい

をさせていただきながら、最終的
さいしゅうてき

な

答申案
とうしんあん

を作成
さくせい

していきたいと考
かんが

えております。 

 ということで、先
さき

ほど委員長
いいんちょう

からもお話
はな

しいただいたとおり、今後
こ ん ご

につきましては、委員長
いいんちょう

と事務局
じむきょく

に一任
いちにん

いただきたいと思
おも

いますが、よろしいでしょうか。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。それでは、委員長
いいんちょう

と事務局
じむきょく

で答申案
とうしんあん

の修正
しゅうせい

を行
おこな

い、

最終的
さいしゅうてき

な答申
とうしん

をつくり上
あ

げていきたいと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、次第
し だ い

４「市長
しちょう

への答申
とうしん

について」、事務局
じむきょく

、説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 本日
ほんじつ

の議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で、答申
とうしん

の内容
ないよう

につきましてほぼ固
かた

まりましたので、今後
こ ん ご

、市長
しちょう

へ計画
けいかく

の答申
とうしん

を行
おこな

っていきたいと思
おも

っております。現状
げんじょう

、答申
とうしん

を行
おこな

う日程
にってい

でございますが、２月
がつ

３日
にち

（金
きん

）

の午後
ご ご

１時
じ

30分
ぷん

から、市役所
しやくしょ

２階
かい

の市長
しちょう

公室
こうしつ

で実施
じ っ し

予定
よ て い

でございます。現在
げんざい

、委員会
いいんかい

を代表
だいひょう

しまし

て林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

に御出席
ごしゅっせき

いただく予定
よ て い

でございますが、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の中
なか

で御出席
ごしゅっせき

を御希望
ご き ぼ う

の方
かた

はいら

っしゃいますでしょうか。もし御都合
ご つ ご う

がつけば。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 行
い

きたいです。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 行
い

きましょう。 

【事務局
じむきょく

】 ほかの委員
い い ん

の方
かた

はいかがでしょうか。 

 それでは、答申
とうしん

に御出席
ごしゅっせき

される林
はやし

委員長
いいんちょう

と井上委員
いのうえいいん

につきましては、５分前
ふんまえ

の１時
じ

25分
ふん

頃
ころ

に市役所
しやくしょ

２階
かい

の市長
しちょう

公室
こうしつ

までお越
こ

しいただきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 
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【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。 

 最後
さ い ご

に、次第
し だ い

５「その他
た

」について事務局
じむきょく

、説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 今回
こんかい

、令和
れ い わ

３年
ねん

１１月
がつ

から、全部
ぜ ん ぶ

で９回
かい

の委員会
いいんかい

に御出席
ごしゅっせき

いただきまして誠
まこと

にありがと

うございました。委員
い い ん

の皆様
みなさま

におきましては、大変
たいへん

お忙
いそが

しい中
なか

、事務局
じむきょく

からお渡
わた

しする膨大
ぼうだい

な資料
しりょう

に

ついて確認
かくにん

していただいたり、事前
じ ぜ ん

の課題
か だ い

をお願
ねが

いしたりと御協力
ごきょうりょく

いただくことが多々
た た

ございまし

た。深
ふか

くお礼
れい

申
もう

し上
あ

げます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御協力
ごきょうりょく

やお力添
ちからぞ

えもございまして、計画
けいかく

どおり、答申
とうしん

まで

作成
さくせい

することができました。事務局
じむきょく

一同
いちどう

、心
こころ

より感謝申
かんしゃもう

し上
あ

げます。ありがとうございました。 

 さて、その他
た

についてでございますが、今後
こ ん ご

のスケジュールでございます。先
さき

ほどお伝
つた

えのとおり、

２月
がつ

３日
にち

（金
きん

）午後
ご ご

１時
じ

30分
ぷん

に市長
しちょう

へ答申
とうしん

を行
おこな

います。その後
ご

、計画案
けいかくあん

を作成
さくせい

しまして、庁内
ちょうない

での

合意
ご う い

を経
へ

た後
のち

、３月
がつ

議会
ぎ か い

の福祉
ふ く し

保険
ほ け ん

委員会
いいんかい

において、本内容
ほんないよう

の報告
ほうこく

を行
おこな

い、計画
けいかく

策定
さくてい

を行
おこな

ってまい

ります。印刷
いんさつ

製本
せいほん

につきましては、４月
がつ

以降
い こ う

順次
じゅんじ

進
すす

めていき、完成
かんせい

次第
し だ い

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

に送付
そ う ふ

させてい

ただきたいと思
おも

っております。あわせて、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

には、本日
ほんじつ

の第三次
だいさんじ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

のわかりやす

い版
ばん

について、少
すこ

し当事者
とうじしゃ

の皆様
みなさま

と力
ちから

を合
あ

わせて作成
さくせい

させていただきたいと思
おも

っております。よろし

くお願
ねが

いいたします。 

 また、本日
ほんじつ

の議事録
ぎ じ ろ く

に関
かん

しましては、完成
かんせい

次第
し だ い

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

させていただきます。内容
ないよう

を御確認
ごかくにん

いただき、修正等
しゅうせいとう

がある場合
ば あ い

は御連絡
ごれんらく

いただけますと幸
さいわ

いでございます。よろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。全体
ぜんたい

を通
とお

して質問
しつもん

はありますでしょうか。 
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【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

ということは、今年
こ と し

の４月
がつ

から発行
はっこう

するということになるんですね。そう

しますと、今
いま

の御説明
ごせつめい

では、議会
ぎ か い

は３月
がつ

議会
ぎ か い

ですよね。できることならば、今
いま

までもそうだったと思
おも

いますが、市報
し ほ う

にできるだけ分
わ

かりやすくきちっと載
の

せていただくのは当然
とうぜん

のことだと思
おも

いますけれ

ども、そうすると市報
し ほ う

に載
の

せるのは、本当
ほんとう

だったら３月
がつ

か４月
がつ

に載
の

せるのがいいんでしょうけれども、

３月
がつ

議会
ぎ か い

で承認
しょうにん

を得
え

るということになれば、早
はや

くても５月
がつ

か６月
がつ

の市報
し ほ う

ということになるので、ちょ

っと遅
おそ

くなるんじゃないかと思
おも

うんですが、細
こま

かいことで申
もう

し訳
わけ

ないんですが、その点
てん

はいかがでし

ょうか。 

【事務局
じむきょく

】 委員会
いいんかい

へは報告
ほうこく

という形
かたち

を取
と

りますので、３月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

の報告
ほうこく

となります。そこでの御意見
ご い け ん

とかそういったものをいただきまして、その後
ご

、計画
けいかく

自体
じ た い

の決定
けってい

は決裁
けっさい

行為
こ う い

をもって行
おこな

っていきます

ので、今
いま

、山路
や ま じ

委員
い い ん

のお話
はな

しいただいたところは、事前
じ ぜ ん

に準備
じゅんび

をして、少
すく

なくとも４月
がつ

20日号
か ご う

とか、

最低
さいてい

でも５月
がつ

５日号
にちごう

、そこら辺
へん

までにはそういったものが準備
じゅんび

できるようにしておこうかなと事務局
じむきょく

としては考
かんが

えております。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 分
わ

かりました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 ほかにございますか。よろしいでしょうか。 

 御質問等
ごしつもんとう

がないようでしたら、本日
ほんじつ

が最後
さ い ご

の委員会
いいんかい

となりますので、委員
い い ん

の皆様
みなさま

より一言
ひとこと

感想
かんそう

をい

ただきたいと思
おも

います。今度
こ ん ど

はこっち周
まわ

りで山口
やまぐち

委員
い い ん

から順番
じゅんばん

にお願
ねが

いできますでしょうか。 

【山口
やまぐち

委員
い い ん

】 イメージしていた部分
ぶ ぶ ん

よりすごく奥
おく

が深
ふか

い部分
ぶ ぶ ん

まで勉強
べんきょう

させていただいて、新
あたら

しい

発見
はっけん

とかがたくさんありました。本当
ほんとう

にありがとうございました。この機会
き か い

を私
わたし

の中
なか

でも大切
たいせつ

にして
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いきたいと思
おも

っております。 

【林瑞哉
はやしみずちか

委員
い い ん

】 ありがとうございました。ぜひ「みんなが安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせるまち」にな

ればいいかなと願
ねが

っております。ありがとうございます。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 初
はじ

めての参加
さ ん か

ということと、あまりにも取
と

り扱
あつか

う範囲
は ん い

が、普段
ふ だ ん

の私
わたし

の仕事
し ご と

の範囲
は ん い

よ

り広過
ひ ろ す

ぎてなかなかついていけない１年
ねん

であったなと。あと１年
ねん

あったらまた違
ちが

うんでしょうけれど

も、そんなことをしたら計画
けいかく

が全然
ぜんぜん

出来上
で き あ が

らないので、これは本当
ほんとう

にいい勉強
べんきょう

をさせていただいたと

思
おも

って、日頃
ひ ご ろ

の国立
くにたち

のまちづくりに私
わたし

も何
なに

か実践
じっせん

していけたらと思
おも

っております。本当
ほんとう

にありがとう

ございました。 

【藤沢
ふじさわ

委員
い い ん

】 １年間
ねんかん

、本当
ほんとう

にありがとうございました。非常
ひじょう

に幅広
はばひろ

くて、本当
ほんとう

に私
わたし

にとっては大変
たいへん

難
むずか

しいことで、ついていくのが精
せい

いっぱいだったなという感想
かんそう

でございます。たくさん勉強
べんきょう

させて

いただいたことは、これからの私
わたし

の民生
みんせい

委員
い い ん

活動
かつどう

のほうに生
い

かしていきたいと思
おも

います。どうもあり

がとうございます。 

【山路
や ま じ

委員
い い ん

】 本当
ほんとう

に私
わたし

も改
あらた

めていろいろ勉強
べんきょう

させていただいたことが多々
た た

ありまして、いい議論
ぎ ろ ん

になったんじゃないかと改
あらた

めて思
おも

っています。ありがとうございました。 

【猪爪
いのつめ

委員
い い ん

】 市民
し み ん

の立場
た ち ば

からいろんな形
かたち

でサービスを勉強
べんきょう

させていただく機会
き か い

を得
え

たのと、それ

から、それを利用
り よ う

して市民
し み ん

としても動
うご

ける方法
ほうほう

がいろんな形
かたち

であるんだなということを勉強
べんきょう

させて

もらいました。とても有意義
ゆ う い ぎ

で楽
たの

しい時間
じ か ん

でした。ありがとうございました。 

【曽根
そ ね

委員
い い ん

】 市外
し が い

というよりも、都外
と が い

から参加
さ ん か

させていただきまして、私
わたし

は埼玉県
さいたまけん

東松山市
ひがしまつやまし

に住
す

ん
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でいるので、平日
へいじつ

の夜
よる

に委員会
いいんかい

を開
ひら

いて、働
はたら

いている人
ひと

も参加
さ ん か

しやすいようにという配慮
はいりょ

ですとか、

あるいは井上晴菜
いのうえはるな

さんの参加
さ ん か

、私
わたし

は井上
いのうえ

さんが会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

しているところが一番
いちばん

関心
かんしん

があって引
ひ

き受
う

けさせていただいたんですけれども、本当
ほんとう

に幅広
はばひろ

い人
ひと

が参加
さ ん か

してこの計画
けいかく

をつくっているんだなとい

うことを実感
じっかん

させていただきました。 

 また、多
おお

くの自治体
じ ち た い

がコンサルを使
つか

って計画
けいかく

をつくっているところ、こちらは本当
ほんとう

に手
て

づくりで計画
けいかく

をつくろうとして、本当
ほんとう

にいろいろなことを、細
こま

かいところまで大切
たいせつ

にされているんだなということ

をすごく実感
じっかん

させていただきました。この計画
けいかく

が、今度
こ ん ど

は実行性
じっこうせい

を持
も

って国立
くにたち

のまちづくりがさらに

進
すす

むことを願
ねが

っております。どうもありがとうございました。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の資料
しりょう

を読
よ

みました。文章
ぶんしょう

を書
か

きました。議事録
ぎ じ ろ く

チェックをしました。

頑張
が ん ば

りました。会議
か い ぎ

はどきどきしました。これからも勉強
べんきょう

しましょう。オー。策定
さくてい

委員会
いいんかい

、勉強
べんきょう

し

ましょう。楽
たの

しかったです。ありがとうございます。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 委員長
いいんちょう

はじめ、事務局
じむきょく

の皆
みな

さんの御協力
ごきょうりょく

を得
え

て、皆
みな

さんのお力
ちから

を得
え

て、何
なん

とかここ

にこぎ着
つ

けてよかったなと思
おも

っております。計画
けいかく

の中
なか

で、関係
かんけい

機関
き か ん

ということで、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の

名前
な ま え

がたくさん挙
あ

がってございます。たくさんの宿題
しゅくだい

をもらったなということで、戻
もど

りまして、国立市
くにたちし

と一緒
いっしょ

に進
すす

めていけるように頑張
が ん ば

りたいと思
おも

います。どうもありがとうございました。 

【林大樹
はやしひろき

委員長
いいんちょう

】 どうもありがとうございました。地域
ち い き

福祉
ふ く し

というのが、先
さき

ほど皆様
みなさま

からも出
で

てき

たように、とても広
ひろ

くて、そして深
ふか

いということをつくづく感
かん

じました。だから、なかなか何
なに

がポイ

ントかというのをつかむのが難
むずか

しいと思
おも

うのですが、今日
き ょ う

、「安心
あんしん

して暮
く

らせる」というところにた
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どりついたので、そこが地域
ち い き

福祉
ふ く し

の中心
ちゅうしん

なのかなと思
おも

いました。 

 ということで、つたない進行
しんこう

で申
もう

し訳
わけ

なかったのですが、ここまでたどり着
つ

きましてほっとしてお

ります。どうもありがとうございました。（拍手
はくしゅ

） 

 では、これで第
だい

９回
かい

国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

を終 了
しゅうりょう

します。ありがとうございます。 


